
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 27 maggio 2025, alle ore 10:36 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Sesta Commissione consiliare ‐ Seduta del 27‐05‐2025 ‐ 0re 10.30" dell'organo Sesta Commissione ‐
Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐ Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere FERNANDEZ Felice Massimo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓ ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Alle ore 10:36, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Sesta Commissione Sport e Turismo del 27 maggio 2025.

Appello.

Presidente Fernandez presente.

Vicepresidente Titone presente.

Consigliere Accardi presente.

Partecipa alla Commissione con la scheda ospite numero 42 avendo temporaneamente smarrito la propria scheda.

Consigliere Alagna assente.
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Consigliere Di Girolamo presente.

Consigliere Di Pietra assente.

Consigliere Ferrantelli assente.

Consigliere Orlando presente.

Consigliere Pugliese presente.

Consigliere Rodriguez assente.

Consigliere Vinci assente.

È presente in Commissione il Consigliere Pietro Cavasino come Capogruppo.

commissione aperto alle ore 10.36"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"in numero legale.

La parola al presidente Fernandez.

Grazie segretario, buongiorno colleghi, buongiorno a tutti.

Allora, intanto, un attimo, approviamo il verbale.

Il segretario verbale della scorsa volta ce l'abbiamo, è vero? ok quindi eh lo approviamo e nessuno non ha niente da
dire per l'è alzata seduta chi è favorevole rimanga seduto chi è contrario si alzi approvata"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"l'unanimità segretario

facciamo presente che entro il consigliere vinci allora oggi come abbiamo all'ordine del giorno l'audizione
dell'assessore Gerardi ora lo chiamiamo vediamo se arriva per quando riguarda"

Alle ore 10:38, si unisce alla seduta Consigliere Antonio VINCI.

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"i lavori al complesso monumentale"

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"di San Pietro Alle ore 10.39 entra"

Alle ore 10:39, si unisce alla seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Interviene quindi Consigliere Comunale Michele Accardi:

"in commissione il consigliere Mario Rodriguez."

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"Sto cercando di ringraziare l'assessore Gerardi però non risponde né sul"

A questo punto, interviene Consigliere Comunale Michele Accardi:
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"whatsapp né per telefono."

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Ho parlato con l'assessore Gerardi, sta per arrivare.

Abbiamo organizzato e sta per arrivare.

Se nel frattempo c'è qualche collega che vuole intervenire..."

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Colleghi, innanzitutto vi dico che siamo stati autorizzati per quanto riguarda il sopralluogo alla scuola Aista.

Ve lo leggo l'autorizzazione mentre aspettiamo l'assessore Gerardi che arrivi.

Premesso che da insegnante genitore della scuola Aista Luigi Struzzo Sita invia Giovanni Falcone sono pervenute
richieste di manutenzione della stessa.

Si chiede alla Signoria Volsva di autorizzare la Sesta Commissione Consigliare Sporto e Turismo di effettuare un
sopralluogo per verificare lo stato del luogo ed in particolare se il verde, la viabilità, l'illuminazione interna e la
struttura nel suo complesso necessitano di interventi di manutenzione al fine di poter formulare una proposta di
progetto o di variazione al belangio di previsione.

avete ascoltato sopra il luogo scuola Aista"

Alle ore 10:49, si unisce alla seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"siamo state autorezzate Il consigliere Ferrantelli"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"entra alle ore 10 e 49."

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"e andando colleghi noi organizziamoci per la prossima seduta eh segretario per la prossima seduta dovremmo
chiamare eh la dirigente Baserico non è fissato non è fissato il sopralluogo c'è l'autorizzazione a"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"fare il sopralluogo facciamo presente che è arrivato l'assessore Ivan"

Alle ore 10:54, lascia la seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"Gerardi Colleghi, chiudiamo questo discorso, intanto abbiamo preso questo discorso perché è un'emergenza e se non è
oggi sarà domani, sarà un'emergenza sanitaria quindi penso che il sindaco provvederà quando meno a calmare un
pochettino questa situazione.

Allora, Assessore, noi oggi ti abbiamo chiamato per quando, siccome abbiamo fatto sopralluogo a San Pietro, sia a
Mosè che a tutto San Pietro, abbiamo visto i lavori fatti, che praticamente i lavori, cioè ci sono piai chiusi sia a noi che
agli altri, solo che ci sono dei posti, ad esempio di un detto che c'è infiltrazione se è dovuto rifindare Quindi se qualche
collega ha qualche domanda da fare all'Assessore, quello che ci siamo detti nelle scorse sedute, lo può fare.
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Eventualmente facciamo parlare all'Assessore."

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Buongiorno Assessore, buongiorno colleghi.

Assessore, in poche parole diciamo che l'argomento è semplice semplice.

Dopo aver effettuato un sopralluogo sia alla Biblioteca Comunale che nell'interesse del complesso monumentale San
Pietro e anche a quello che è la parte museale abbiamo riscontrato, come diceva il Presidente, che è stato fatto un buon
lavoro per quanto riguarda le somme che erano state messe a disposizione grazie al Fondo Cultura.

però avendo la possibilità di dialogare anche con dipendenti comunali e funzionari ci hanno fatto presente che negli
anni hanno fatto diverse richieste per effettuare dei piccoli lavori che restavano al di fuori del ponnometro.

Per esempio sono state sostituite la lampada di emergenza, rimangono i buchi senza essere otturati e comunque non è
decoroso a vedersi.

Per quanto riguarda...

c'è un'infiltrazione nella parte della biblioteca, vi è un'infiltrazione perché sicuramente abbiamo visto che il tetto lì è in
lamerino.

Nella parte invece dove è stato fatto un piccolo solaio in cartongesso, lì c'è un'infiltrazione sicuramente verosimilmente
dal tetto superiore che si potrae fino a sotto dove è stato di recente inaugurato il museo dei bersaglieri.

Poi altre cose più importanti sono gli infissi o i vetri Allora noi parliamo della biblioteca, della parte museale, è
veramente poca roba.

Nel pian terreno, nel museo superiore dove c'è l'ascensore, lì c'è una forte infiltrazione d'acqua che va dalla parte
superiore che tra l'altro è interdetta fino alla parte inferiore e dove c'è la sala lettura sopra scendendo a sinistra dove c'è
l'aula, lì di fronte c'è pure una macchia di umidità.

queste sono le cose più grosse a livello strutturale.

La parte che invece è dolorosa, tant'è vero che la biblioteca, l'aula lettura non può essere aperta, è perché le vetrate che
danno su San Pietro, lì se ci è fatto caso c'è uno spazio tra il muro e il vetro e le finestre sono prive di serratura.

Il problema lì qual è? Che bisognerebbe intervenire per la sostituzione non del vetro o risolvere il problema.

Lì andrebbero messe delle finestre nuove, uno per il taglio termico, perché come ben sai la biblioteca ha fatto un lavoro
abbastanza certosino anche nel recuperare diversi libri con ghiaccio e quant'altro.

poi sono stati ripristinati tutti quelli che erano le librerie e in più ci sono tutte le scrivanie nuove all'interno dell'aula
lettura con tutto quello che è arredo, sede e quant'altro.

quella parte dell'aura lettura della biblioteca ancora non è resa fuibile perché c'è questo problema.

Intanto uno il taglio termico perciò vi è freddo d'inverno e caldo d'estate infiltrazione d'aria e in più entrano piccioni e
ci sono escrementi anche all'interno della bioteca.

Certo per completare la torta, la ciliegina sulla torta sarebbe arrivare fino alla specula e sistemare anche i veri della
specula per renderla più decorosa, a maggior ragione è fruibile.

Poi questo è un motivo e noi siccome l'intenzione della commissione è quello poi di convocare la dirigente Basilico per
definire la possibilità di fare un ticket unico, un biglietto unico per andare a visitare questi monumenti che noi abbiamo
in città per renderli degorosi.
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Perché la richiesta della sua edizione in commissione? Perché sappiamo per certo che i funzionari o ex dirigenti o ex
posizioni organizzative comunque hanno più volte scritto facendo notare queste piccole situazioni che ci sono
all'interno dell'area museale.

Non c'è la linea internet all'interno del dell'aula lettura in biblioteca e mancante anche di linee internet dico ormai con
la tecnologia uno studente che porta là un computer non può essere collegato in un bagno manca l'acqua calda e
sprovvisso di scaldino per i dipendenti che tra l'altro questo è un obbligo che noi dobbiamo obbligatoriamente
obbligatoriamente sì A prescindere è un obbligo che l'ente comune nel rispetto del DVR e della sicurezza dei lavoratori
deve ottemperare.

Sono delle piccolezze.

Io ricordo che in base di bilancio e comunque di redazione di piano triennale sono state allocate delle somme per
quanto riguarda questi tipi di interventi negli anni, da 200.000 a 200.000.

dico poi il picco noi l'abbiamo avuto con il fondo cultura.

Con il fondo cultura sono state arredate diverse stanze.

Quello che noi le chiediamo assessore se lei insieme al dirigente e a un funzionario potete andare a fare il giro come
l'abbiamo fatto noi in commissione, visitare nella complessità dell'ex convento monumentale San Pietro.

sia l'aula di biblioteca cioè sia la parte della biblioteca sia quella del del museo per far sì di sistemare avete fatto un
lavoro per quanto riguarda il fondo cultura la sistemazione dell'impianto d'incendio tutto il decoro che c'è è stato fatto
un lavoro abbastanza certosino dico sono delle piccolezze perché perderci per delle piccolezze quando si può rendere
fruibile in in maniera celere quello che c'è Ora se lei fuori microfono già anticipava che dal fondo cultura ci sono delle
riserve, che questo consiglio comunale in base di redazione di bilancio e piano gennale ha allocato delle somme.

anche con un incarico, non lo so se lo potete assegnare, dare, in collegamento però con la dottoressa Basilicò che è
dirigente del settore e tra l'altro è a conoscenza di determinate cose, capisco che la specula oltre all'accesso, ci sono dei
problemi che dall'oggi a domani si possono sistemare ma l'altra cosa se sole mi creda Con poche tomme si possono
anche sistemare per togliere questi buchi, per sistemare qualche parte capata o per togliere questi problemi di umidità.

L'intervento più consistente sono le finestre.

perché lì il problema non è mettere come consigliava il collega Rodríguez la scorsa volta un listello al giro della finestra
per poterlo sistemare perché rimane sempre il problema delle serrature del taglio termico perché l'infiltrazione c'è sia
lateralmente nell'arco che sotto Dico, se poi ci sono delle linee di finanziamento regionali, nazionali, che noi possiamo
intraprendere, che ben vengano.

Ma comunque, nell'immediatezza,

una soluzione, secondo me, andrebbe trovata.

Soltanto questo.

Grazie.

Prego, stesso.

No, no, ci sono qua...

Altre interventi"

Interviene quindi Assessore Ivan Gerardi:

"ci sono, colleghe, scusate.
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No.

Prego, stesso.

Grazie, Presidente.

Collega Orlando.

Mi fa piacere che avete fatto il sopralluogo e avete constatato anche voi la realizzazione degli interventi e anche
qualche intervento che ancora deve essere curato.

Per quanto riguarda gli interventi edili io mi sono relazionato con l'ufficio lavori pubblici con la posizione organizzativa
Stefano Pipitone, il quale mi riferisce a chiare tutti gli interventi che devono essere fatti, però nel loro complesso non
può intervenire perché i soldi che sono stati già stanziati per la biblioteca comunale sono terminati.

però è anche disponibile a fare un compito di tutti gli interventi che ci vuole e quindi fare una stima degli interventi e
magari se noi tutti ci impegniamo anche nella variazione del bilancio a trovare una piccola somma perché penso che
non saranno...

però sono delle cose che devono essere fatte anche per avvalorare tutti quegli sforzi che sono stati fatti per realizzare e
rendere la biblioteca comunale nello Stato dove finalmente si trova.

Sul fondo cultura sono stati dispesi dei soldi per l'arredamento e quant'altro, a detta della dirigente ancora c'è una delle
somme residui.

queste somme residue possono essere spese non per manutenzione ma eventualmente per altro arredamento e
quant'altro.

Quindi l'impegno che tutti noi possiamo fare innanzitutto se voi avete delle foto come le potete usare, dopo di che dare
incarico anche al comune tecnico del comune e fare una stima degli interventi sapere a quando ammontano questi
interventi, dopo di che impegniamoci tutti a trovare le somme in bilancio e da parte mia sarà a cura sollecitare gli uffici
a dare l'incarico per l'intervento."

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"grazie Assessore.

Allora eh anche anche perché eh Assessore finendo questi lavori compresa la specula noi possiamo subito intervenire o
con un biglietto unico o con un ticket per entrare e quindi già ammortizzeremo le uscite No e ora è arrivato penso che"

Alle ore 11:22, lascia la seduta Consigliere Gaspare DI GIROLAMO.

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"è arrivato il momento di farla questa cosa.

Assessore, io oltre ad essere componente di questa commissione sono il vicepresidente di lavori pubblici e negli anni le
posso assicurare che di somme noi all'interno del piano triennale e comunque poi votati in bilancio per quanto riguarda
il complesso monumentale San Pietro ma la biblioteca e quant'altro ne sono stati messi abbondantemente.

Dico io apprezzo quando te l'hai detto e condivido l'impegno che dobbiamo mostrare tutti affinché si porti a
conclusione quest'ITER e mi trova qualora ci sia anche uno dei primi firmatari in un'eventuale variazione di bilancio a
poter sistemare e destinare le somme per quanto riguarda questo aspetto importante che ritengo importante di tutto il
complesso monumentale San Pietro.

Oltre a questo ci sono dei locali che sono nella disponibilità di un eventuale caffè break o quant'altro, dico anche lì.
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Ritengo che questa amministrazione questo consiglio comunale non solo l'amministrazione ma anche il consiglio
comunale si potrebbe intestare una bella iniziativa insieme alla sua collega Picciona si potrebbe iniziare a lavorare in
un progetto di inclusione dando la possibilità ad un'eventuale apertura di eventuale bar o attività di ricezione all'interno
come era una volta.

facendo sì che o qualche cooperativa se non non credo che ce ne siano a livello comunale o a livello regionale ma a
livello nazionale sicuro, faccio un esempio su tutti i pits out dove creano l'inclusione con ragazzi con persone con
disabilità, potrebbe essere una delle iniziative lodevoli che si potrebbe mettere in campo Dico valutate anche questa
possibilità perché altri contenitori culturali o altre strutture che possono ospitare la possibilità di aprire un locale
creando inclusione, non ce ne sono.

Questo qua potrebbe essere disponibile per l'intero anno, 365 giorni l'anno.

potrebbe essere una delle occasioni di inclusione che lei assessore ai lavori pubblici insieme alla sua collega Piccione
potrete portare avanti facendo un bando tutto tutto nelle norme di legge.

Dico ci sono diversi genitori che sinceramente mi hanno chiesto di tutto quello che è.

Dico coinvolgete più persone possibili.

Dico però fare un bando del genere dove si potrebbe creare un'attività svolta da persone con disabilità, non le nego che
all'interno del Monumento San Pietro mi piacerebbe per tanti motivi, uno perché è frequentato da giovani, anziani
sappiamo che le celebrazioni civili vengono rese lì, potremmo creare un momento di inclusione vera e propria nel cuore
della città, in un palazzo storico della città, in un monumento storico della città, dando la possibilità a diversi ragazzini

di Marsala di potersi inserire nel mondo lavorativo.

Grazie.

Grazie collega Orlando.

Secretario facciamo presente che alle uniche 22 è uscito il consigliere di Gerolamo.

quindi se sono noi ora nelle prossime sedute chiameremo anche la dirigente Basrico e metteremo alla luce anche
questo per poi fare mentalmente tutti assieme"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"con preso Stefano Ok, concordo perfettamente, stiamo dicendo proprio questo Assessore, quindi noi rimaniamo così,
c'è qualcuno che ha qualche domanda da fare all'Assessore? assessore se vuole lei può andare a lavorare perché penso
che avrà molti invegni ora un attimino ho colleghi che dobbiamo chiamare intanto la dirigente della scuola Aista per
vedere"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"se possiamo regarci venerdì Sì, si chiama il fattore James."

Alle ore 11:24, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"allora scusate colleghi allora la dirigente non risponde comunque ha mandato un messaggio penso che ci chiamerà
quindi noi rimaniamo per venerdì prossimo alle nove ci vediamo direttamente alla scuola Aesta attenzione colleghi alle
nove ci vediamo direttamente direttamente alla scuola Aesta venerdì poi segretario possiamo fare noi le convocazioni
se no non ci arriviamo con i tempi se convochiamo venerdì quindi per il mese di giugno all'ordine del giorno abbiamo
eventi gli eventi estivi e il complesso monumentale San Pietro sì eventi estivi e poi sempre stato del luogo di San Pietro,
San Pietro sempre, San Pietro, complesso monumentale San Pietro, lavoro, stato dei luoghi del complesso definito e poi
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eh vi faccio presente che ho parlato con l'assessore in Gardia per quando riguarda la consulta giovanile.

Mi hanno detto che stanno facendo uscire l'avviso.

Quindi aspettiamo questo avviso che da un anno aspettiamo ai tempi dell'ex assessore Valentina Piraino.

L'avevamo iniziato con lei? poi se non c'è possiamo convocare va bene e venti qui ok va bene va bene va bene e colleghi
se non c'è nessun altro ok se non c'è nessun altro intervento"

Alle ore 11:29, lascia la seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 11:29, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 11:30, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 11:30, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Alle ore 11:30, lascia la seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

possiamo chiudere la seduta grazie

La seduta termina alle 11:31.
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